

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA—Martes 6 de Marzo de 1934

Número 25.191

De ornato

Plausible iniciativa

No necesitamos demostrar, pues de todos es conocido, que nuestro coliseo de Cervantes es uno de los edificios mejor situados de la población, por estar enclavado en la vía más importante, separada de todos lados por anchas calles, y bien será decir de paso, que es uno de los teatros más bellos de España, construido sobre los planos del famoso arquitecto francés Henri Gardier, autor del teatro de la Opera de París. En la fachada sur de este edificio, con el intersticio de unas escalinatas, existen tres parcelas que el mencionado arquitecto dejó para jardincillos a la francesa. Pero en el caso, que el sol, tan ardoroso en verano, no ha permitido que florezcan las plantaciones. Así, pues, desde hace algún tiempo, los dichos terrenos se encuentran en absoluto abandono y constituyen una nota discordante en tan céntrica avenida.

No ha muchos días, cuando nos dedicábamos a la tarea periodística en uno de los centros oficiales, sorprendiéndonos la presencia de una personalidad destacada en nuestra capital, de cuya convivencia hémonos de acordar con grata memoria todos los buenos almerienses, por los muchos y singulares beneficios que nos ha procurado. No quisieramos, en verdad, producirle enojo dada su modestia, al divulgar una vez más su nombre en esta vieja publicación, donde tantas ocasiones hémonos elogiado, por su desinterés y amor a Almería. Referimnos a don Pablo Cazard. Instintivamente surgió en nuestras mentes la idea de que algún nuevo proyecto beneficioso para esta ciudad le impulsaba a visitar el mencionado centro y, cumplidores de nuestra misión, abordámosle en el intento de que nos contase cual era su nueva iniciativa.

En efecto. Este buen don Pablo Cazard que, cual hijo amantísimo de Almería, vive ansioso de embellecerla aun en sus más pequeños detalles, ha encontrado la solución más sencilla y a la vez tan original como artística, que pudiera, carne; pensó que debírase colocar en esos tres espacios de terreno, unas cerámicas en color, representando asuntos típicos y únicos de Almería, e interesantes

en extremo para el desarrollo del turismo.

El primero de dichos temas será un hermoso emparrado, a modo de bosque y exuberante de color, como son los de nuestra provincia, del cual penderá el óptimo fruto de nuestras uvas, en aprieta dos racimos, cuya excelencia es conocida en todo el mundo. En ocasión de hallarse en Almería un prestigioso pintor de nacionalidad francesa, Mr. Harzic, residente en la «Casa de Velasquez», de Madrid, fué invitado por el señor Cazard para que trazara el dibujo, accediendo a ello desinteresadamente. Merece, pues, nuestra gratitud el señor Harzic, en primer lugar, por tratarse de una firma de valía, y en segundo, por que el trabajo de referencia hubiera costado casi como el importe de la cerámica.

El segundo tema será una vista de la Alcazaba, acrópolis árabe que constituye uno de los parajes más acusados en la perspectiva de la población y que es, a la vez, la característica más definida de la dominación musulmana, y de cuya influencia aun conservan también vestigios algunas de nuestras calles.

Y el tercero, acaso el más curioso, no sólo es para los visitantes, sino para los propios almerienses, es un dibujo representando el «auténtico escudo de Almería», donado por Alfonso VII, a raíz de la conquista de nuestra ciudad, allá por el año 1147, verdadera cruzada que el Papa Eugenio III denominó Guerra Santa. Dicho escudo tiene en el centro la Cruz roja de Génova, y en la orla los diversos escudos de las demás regiones que tomaron parte en la conquista: Castilla, Granada, León, Aragón y Cataluña, Navarra, Feix y Montpellier.

Estas cerámicas, tendidas a modo de tapiz en los huecos de referencia y guardando cierta inclinación, podrán ser vistas con facilidad al paso por dicha vía, obligando al visitante a detenerse, para que admire la riqueza de nuestros campos y la bella perspectiva de la población.

Las gestiones, como decimos, se encuentran bastante adelantadas. El arquitecto municipal, señor Langie, accedió con entusiasmo el

proyecto y prontamente obtuvo las medidas exactas de las tres parcelas. El señor Pradal, dibujante de la Sección de Obras, ha traza de un excelente diseño, representando el susodicho escudo de Almería, y según se nos informa, todos estos planos y dibujos han sido enviados a Madrid, para que el pintor ya mencionado, señor Harzic, haga la composición en color.

También se ha entrevistado el señor Cazard con el Presidente del Circulo Mercantil, don Francisco Oliveres, quien asimismo ofrecióse para llevar a cabo tan plausible mejora.

El costo de estos trabajos será de cinco a seis mil pesetas, y ya que no se trata de una cantidad extremada, es de esperar que los organismos oficiales, a quienes estáfe más de cerca—Ayuntamiento, Diputación provincial, Oficina Oficial Uvena, etcétera—le ayuden a ello, pues, además de constituir un bello ornato para blacio, redundará en beneficio del turismo.

Aun resta para esta obra, que hacen constar las vanas puertas para el teatro, pues no compaginan con la grandiosidad del edificio y cuya fealdad había de resultar más, tan pronto como se instalaran las cerámicas de referencia.

Felicítamos al señor Cazard por su magnífico proyecto, ofreciéndole nuestra ayuda hasta la realización del mismo que será, como decimos, un verdadero exponente de buen gusto y, a la vez, de manifiesto provecho para nuestros intereses.

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

NOTAS AL VUELO

¡Ya son microbios!
No es Almería de las ciudades más castigadas por la impureza del ambiente. Se lo debemos a Elio, cuya acción benéfica nunca penderemos bastante. Pero no deja de ser curiosa de

todas modos la siguiente información extraída de un despacho de Londres:

Los hoteles de la capital—dice el telegrama—van montando, cada vez en mayor grado, instalaciones de depuración artificial del aire.

Las chimeneas de Londres dejan escapar cuarenta y cuatro toneladas de impurezas por hora. Y en ese tiempo los filtros de las máquinas depuradoras recogen cuatro kilos de polvo.

Según una reciente estadística médica, cada ciudadano introduce en sus pulmones en una aspiración siete millones de microbios.

Ya son microbios, ¿verdad? Esto nos recuerda cierto cuentecillo,—la vida en la ciudad—decía un émulo de Gedeón, celebrando la vida al aire libre resulta enormemente sana. Y es que las grandes ciudades, ¿deberían construirse en el campo!

Un permiso médico
Cuantos deseen casarse, en lo sucesivo en Yugoslavia, necesitarán obtener un permiso del doctor para poderlo realizar.

La nueva ley ha establecido que lo mismo que lo mismo certificado de divorciado, bien un certificado de la perfect trayectoria.

Desde el punto de vista y en el aspecto de perlas ¡hay que ver lo que está poniendo en

Leemos que en Londres ha ma eléctrica; tinta, deja con una serie de pas casi imitando un a cial que enreda, pero sin Con este momento importante crítico, inutilizando, por una tentativa de alteración de la escritura.

¡Tantas cosas como se escriben y de las que suelen arrepentirse los firmantes a la media hora!

Para cartas de amor no es lo más indicado tampoco el procedimiento.

Pero si puede ser muy útil este invento de la escritura imborrable para conservar ciertos discursos de los que se pronuncian en los cabildos municipales.

Se desea adquirir un carro de tres ruedas de regular tamaño. Razón: Granada, 5 A.

FUTBOL

¡El Athletic, campeón!

Una hora de juego

Después de haber tenido bien cerca el campeonato el año pasado el Athletic de A. m. e. —sin acordarse para nada de la competencia de la Liga— con una hora de juego—ayer no se jugó más—habiendo tropezado a última hora con que el Cleza traía también catorce puntos—solo daban los del partido contra los D. b. i. o. s. R. e. f. —f. é. el equipo b. a. s. q. u. i. t. o. j. o. el que demostró dónde estaba el verdadero campeón.

Comenzó el partido—no me refiero a sacar la pelota del centro del campo y a los primeros avances—en aquellas jugadas de Ripoll, llenas de un coraje que pronto se pagó a todo el once almeriense. Y así, al tener para nada en cuenta la resistencia del enemigo—para vencer no hace falta otra cosa que desear de vencer—empezaron a huir, con precisión y maestría, jugadas que tuvieran el defecto de ser lentas ante el momento decisivo. El pase corto, pura escuela sevillana, tiene el inconveniente, fuera de la lentitud, de ser el menos práctico para la hora del remate: se pierden una y otra vez. Este fue lo que sucedió durante el primer tiempo y temíamos se repitiera en el segundo.

Viendo el partido de anteaño, cuando los jugadores se lanzaban a buscar balones como si fueran toros, echaban al toro un chazo como un empujón. Algo es el partido.

Pase el equipo de ser jugado y se entregó. Fue de los cuatro anades por superior sevillano. Algo, donde la puso cátedra al contraefensa—sólo. Uno por

Ripoll—ayer tuvo con Martín su tarde grande—en el primer tiempo y otro por Curado—éste con R. f. forman un ala perfecta y acopiada—es el cuarto de hora del segundo. Los otros dos se obtuvieron cuando el enemigo borracho de futbol se entregó.

Rehabilitación de Martín y Jesusin

Como consecuencia de la derrota del Athletic en Alicante, Martín estaba en la ta con la «ficción almeriense», pero ayer se salvó la espina. Y esto de sacarse la espina en un sólo partido habla mucho.

Jesúsín volvió ayer, en su puesto, a ser el medio trabajador e incesante de otras veces.

Los demás jugadores

Sin hacer mención, pues ya lo hemos hecho, de la línea media y Curado y Rufa, que le siguieron en méritos, tocamos hablar de los restantes. Pero como el trío defensivo no intervino en casi toda la tarde, y cuando lo hizo fue con acierto, restámos hacerle de Núñez, Curado y Segura, Núñez y Curado que firmaron el alfiler. Debido a los recortes del presupuesto del primer tiempo de todo, aunque abunda en Segura que tira con la puerta, dando a su torpeza a veces, para la no es por ahora, a lo mucho, de

Y nada más, fuera de felicitación a la directiva y jugadores del Athletic de Almería.

Una cena

directiva del Athletic con sus jugadores y a los críticos deportivos de los periódicos locales a una cena en «Venta Erizana». En ella hubo confraternidad y alegría.

Que pronto, con vistas al resultado de la promoción, se les pueda dar un banquete popular a los jugadores athleticos es nuestro interés.

tejer a los obreros en general y no a los que pretenden monopolizar el trabajo.

Como consecuencia del conflicto anterior han sido colocados algunos pasquines, invitando a la huelga general por cuarenta y ocho horas.

Espectáculos

Salón Hesperia

Funciones para hoy martes: Por la tarde a las 6'30. La producción sonora «La máscara de F. manchú». Por la noche a las 10. Estreno de la película sonora de dibujos «Africa» y de la producción sonora de la marca «Metro Goldwyn», «Los de abajo».

Del Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las cuatro y media de la tarde se abre la sesión, presidiendo el primer teniente de alcalde, señor Ortiz Estrella.

ORDEN DEL DIA

Escrito de don Jesús de la Riva Lora, solicitando ser baja en el padrón de vecinos.

Aprobado. —Oficio de la Administración de Rentas públicas de Madrid sobre asignación de productos a las sociedades Contrataciones e Industrias y Diamantes científicos.

Igual acuerdo. —Oficio de Serafín Clavero Escobar, solicitando se le conceda derecho a ocupar una vacante de empleado municipal.

Pasó a la Comisión de régimen interior.

—Expediente instruido al médico de la Beneficencia municipal don Miguel Vigar Jiménez

Sobre la Mesa. —Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

Se aprobaron. —Informes de las Comisiones de Orato, Aguas, Beneficencia e Instrucción pública.

También se aprobaron. Dióse lectura a un informe de la Comisión de Orato sobre reforma de alumbrado en la Avenida de la República, quedando aprobado.

Seguidamente se leyó una moción presentada por la misma Comisión, proponiendo se gestione con el Gobierno la realización de varias obras para remediar el paro obrero.

Intervienen varios concejales, siendo interrumpidos por el público, al extremo de que el señor Ortiz Estrella, usando el salón.

Se acuerda nombrar una comisión que se traslade a Madrid, presidida por el alcalde,

en un momento accidental, en vista de que continúan las interrupciones por parte del público, suspende el acto, disponiendo que sea desalojado el salón.

El público ofrece resistencia y uno de los obreros reclama en voz alta que se dé lectura a un escrito presentado, pidiendo la realización de obras y dice a sus compañeros que no se retiran.

El señor Ortiz Estrella delibera durante varios minutos con algunos de ellos, persuadiéndoles de que se marchen como así lo hacen con todo orden.

Se reanuda la sesión y el señor Pérez Martín elogia la actitud del accidental, pues no ha dado lugar a incidentes.

El señor Miras Capel se opone a que las puertas permanezcan cerradas, siendo la sesión pública.

El señor Ortiz le contesta que tenga presente las circunstancias del momento, pues podían acaecer hechos desagradables.

Intervienen otros concejales en el sentido de que las puertas del salón deben abrirse y en su consecuencia, el señor Ortiz dispone que se abra de nuevo el salón al

público, entrando un número reducido de obreros.

—Escrito de la Confederación provincial de comerciantes e industriales, solicitando se gestione de la Compañía Telefónica la construcción de un edificio en esta capital.

Se acuerda que sea incluida dicha petición en el índice de obras que solicitará la Comisión que marahe a Madrid.

Se lee un escrito de la Superiora del Convento de la Purísima, solicitando se respete el derecho de continuar el enterramiento de cadáveres en su cementerio particular.

Después de largo debate, se pone el asunto a votación, habiendo empate y por tratarse de un caso de urgencia se repite la votación y merced al voto del señor Pérez Martín, queda aprobado.

Se tratan otros asuntos de menor importancia y se levanta la sesión.

Necrología

Ayer en la iglesia parroquial de San Pedro, se celebraron los funerales por el alma de la virtuosa señora doña Juana Molina Caballero, viuda de Camella, que falleció el día 2 del actual, asistiendo distinguida y numerosa concurrencia que testimonió por segunda vez las generales simpatías y consideración de que gozaba la finada.

Los señores de Camella nos ruegan que hagamos público su agradecimiento a cuantas personas asistieron tanto al acto del sepelio como a los funerales de referencia, en la imposibilidad de poderlo hacer personalmente.

Con tal motivo, reiteramos que la pérdida sufrida es tan dolorosa como irreparable.

POR TELEGRAMA

Violento incendio

Madrid, 5

A las tres y cuarto de la madrugada anterior se declaró un violento incendio en el pabellón destinado a viviendas en los «Almacenes de la Villa» sitos en la calle de Santa Engracia.

En dicho edificio, y en su planta baja, vive el lacayo, del alcalde, José Garrido. En la otra mitad de esta planta están instaladas las oficinas de los Almacenes. En el primer piso, vive el chéfer del alcalde y el jefe de los Almacenes don Manuel Martínez Cardiel.

El primero en darse cuenta del fuego fué el sereno de aquella de marcaclús, que dió aviso al Parque de Bomberos, también acudió un tanque del cuartel Parque que comenzaron los trabajos de extinción.

La techumbre del pabellón ha quedado completamente destruida. Se cree que el fuego se inició en la chimenea para la salida de vapor de la calefacción.

EN EL "ISLA DE TENERIFE"

A las cuatro y media de la mañana de ayer fundó en este puerto, procedente de los de Barcelona y escalas, el vapor correo de Canarias de la Compañía Transmediterránea «Isla de Tenerife», con fuego a bordo.

Poco después de su entrada, pudimos conocer que el incendio fue advertido por el personal de servicio navegando el buque por frente a la Meseta Roldán, en la traviesa de Cartagena a Almería.

E fuego se había iniciado en la bodega número 3, en la carga que había destinado a los puertos de Barcelona, Tarragona, Valencia y Alicante.

Siguidamente el remolcador «Gela» comenzó a prestar los auxilios necesarios, comenzando por inundar la bodega incendiada con objeto de dominar el incendio.

También se nos dijo que en Cartagena no hubo de abrirse la citada bodega, suponiéndose que el incendio comenzaría después de cerrada en el puerto de Alicante.

Después de la tarde de ayer, el remolcador se dedicó con sus máquinas a achicar el agua para poder conocer si el fuego estaba extinguido.

Procedente de Málaga, ayer tarde llegaron dos Inspectores de la Compañía Transmediterránea, que se encontraban accidentalmente en aquella capital, con motivo del accidente ocurrido al vapor «Mahoma» en el puerto de Ceuta.

El viaje está relacionado con el incendio en el «Isla de Tenerife». En las primeras horas de la mañana acudió al puerto también el servicio municipal de incendio.

Una conferencia del Sr. Jiménez Asúa

Madrid, 5

Continuando el curso organizado por la Agrupación y la Juventud Socialista, a beneficio de los obreros presos y peregrinos, el domingo, en el teatro de la Casa del Pueblo explicó una conferencia don Luis Jiménez Asúa, desarrollando el tema: «Liberalismo, autoritarismo y socialismo en el derecho penal».

El teatro se vio completamente lleno. Jiménez Asúa fué breve en su disertación, estudiando algunas fases del Derecho penal en todo el mundo.

Analizó en otros párrafos el derecho nacional socialista, y ocupándose de Alemania habló de la esterilización para evitar la procreación de los anormales y para evitar que las razas se denigren.

En cuanto a la delincuencia tuvo frases de benevolencia y de justificación.

El acto terminó a las doce y

media, sin que se registrara ningún incidente.

Periódicos denunciados

Ayer, el fiscal, denunció el número del viernes de «Informaciones», y los correspondientes al día de ayer de «La Lucha», «Juventud Roja», «Renovación» y «Lucha», periódicos este último del Cuerpo de Telégrafos.

El autogiro Cierva en Barajas

El señor La Cierva pasó la tarde del domingo en el aeropuerto de Barajas, donde llegó acompañado de los señores de Pidal y otros amigos.

Los aficionados a la aviación, enterados de que el inventor del autogiro se proponía hacer algunas exhibiciones, acudieron en gran número al aeropuerto.

Cierva voló en el autogiro de su creación con algunos amigos, haciendo arriesgadísimo ejercicio que dió por terminados cerca de las seis de la tarde, hora en que se trasladó a Madrid.

Reparto de premios

El domingo en el paraninfo del Instituto de San Isidro, se celebró el reparto de premios a los alumnos de taquigrafía y mecanografía de las clases que sostienen la Sociedad Económica Madrileña de Amigos del País.

Antes del reparto de premios, don José Serrano Batanero se ocupó en un brillante discurso de la personalidad de don Francisco de Paula, inventor de la taquigrafía española.

En la provincia

Un suicidio

En una balsa que existe junto a la cascata de Sacras camiseros en el pueblo de Requena de Mar, apareció el cadáver de un hombre que resultó ser Antonio Flores Ibáñez, de 54 años de edad, casado y viudo.

Se supone que se trata de suicidio.

Un incendio, aparece una persona carbonizada

En la casa del vecino de Iliar, Francisco Garrido Rouffin se declaró un violento incendio que destruyó dos habitaciones.

Las pérdidas se calculan en pesetas 1 500.

Al día siguiente, efectuaron un reconocimiento, apareció el cadáver de una persona carbonizada.

Resultó llamarse José Cantón Lázaro, de 15 años de edad, que habitaban en la casa contigua, el cual en ocasión que pretendía apagar el fuego, se hundió el techo de la habitación en que ha sido hallado, pereciendo.

Se desconocen las causas del siniestro.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZÓN
Consulta: de 3 a 5.
Plaza de San Sebastián

POR TELEGRAMO

DE BARCELONA

Madrid 5

La Generalidad y la Esquerria a la expectativa

El Consejero de Sanidad de la Generalidad señor Donchs ha hecho manifestaciones a un periodista, diciendo que el Consejo de la Generalidad, de acuerdo con el Comité Ejecutivo de la Esquerria, guardará una absoluta reserva sobre la constitución del nuevo Gabinete de la República española hasta conocer cómo actúa.

Siete pistoleros colocan una bomba

En la calle de la Diputación 246, en un horno propiedad de José Kálbaset penetraron el domingo al amanecer siete individuos, quienes pistolas en mano obligaron al dueño y a un dependiente en el horno a volverse contra la pared, aprovechando aquellos instantes para colocar una bomba de gran tamaño, que por fortuna no llegó a explotar.

Próxima conferencia de Company

El Presidente de Generalidad, señor Company, anuncia que próximamente pronunciará una conferencia sobre el tema «Orígenes de la democracia».

Entrega de una bandera

En el Coliseum Pompeyo se celebró el acto de entrega de una bandera al Cuartel de la Libertad, asistencia de numerosísimo público.

Fué madrina la señorita Ventosa de Espujol.

Habrá un varilero erudito entre ellos los señores Bravo, Soler y Moroda.

Fiesta de Aviación

En el campo de aviación de la Aviladora tuvo lugar una fiesta que resultó muy brillante y con mucho público.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio enserado y economías. RINGO, 19 A. (ANTES REAL, ALMERIA).

GACETILLAS

Un telegrama

La Asociación de Funcionarios municipales ha dirigido el siguiente telegrama al ministro de la Gobernación: «Telégrafo nos comunica estos momentos su designación

ocupar cartera de Gobernación y quiere que la federación catalana sea esta Asociación sea la primera que reciba. Al enviarla desea una enhorabuena por haber obtenido lo que hace tiempo debió otorgársele. le expreso nuestra adhesión y respetuoso cariño. Sa údolo.—El Presidente, Carlos Martínez».

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 83. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 510 niños y 790 adultos.

Enfermos curados en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Ferrate: U Ibarri 130. Mendigos recluidos en el Refugio, 32.

POR TELEGRAMO

TOROS

Madrid, 5

En Madrid

Con tarde apacible y buena entrada, se celebró la segunda novillada de la temporada. El ganado de Gamero Civi- co resultó bueno.

El mejicano El Soldado, menor.

Chalmers, deficiente. Coreilo de Triana, bien.

En Castellón

En esta plaza...

Murube, 4. beño rojo. bien.

Alga. quedando bien. Vicente Barrera, Enrique Tolosa, Dominguez, supe

En Valencia

Se corrieron novillos llamados, que cumplió Niño de la Estrella en el primero, segundo al dar un matón cogido, sufrió terna cornada en Madrid. Niño tuvo un palotazo en el cuerno, ingresando en fermería después del segundo.

El debutante Luca de tuvo que matar cuatro novillos, quedando bien.

En Barcelona

Los novillos de la viuda de Soler, reguñres.

Felix Almagro bien el primero, siendo cogido en el segundo cuando toreaba de capa, resultando conmocionado.

Pericas bien, siendo orejado.

Curro Carro, superior y regular. Cortó oreja.

DETENER LA TOS no es suficiente

Hay que curar la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al lacto-cremosa soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.



JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6 IMP. COMPR.

Diversas opiniones sobre la formación del nuevo Gobierno

Madrid, 5.

He aquí las impresiones de algunos periódicos madrileños sobre el Gobierno que acaba de formarse:

«HERALDO DE MADRID»

«Nada se ha resuelto. Por contrario todos los problemas se han intensificado y desesperante espera. El porvenir inmediato está vieto, es un inquietante de interrogación»

«No hemos de juzgar ahora la solución de la crisis. Nos limitamos a preguntar: ¿para qué se provocó una crisis de fondo? Si a los ministros, constitucionales los designa el jefe del Gobierno, y había que sustituir a dos o a tres, desde el primer momento pudo salirse, sin complicaciones trascendidas, del atolladero».

«LUZ»

«Una breva; una vida española ¿dura? ¿No se nos alcanza, iridas ni las derechas por qué ha sucedido como preesacado de días de la crisis y promovido el factor, al todo había de que estaba. ¿Igual?»

«LA NAUON»

«No hemos de juzgar ahora la solución de la crisis. Nos limitamos a preguntar: ¿para qué se provocó una crisis de fondo? Si a los ministros, constitucionales los designa el jefe del Gobierno, y había que sustituir a dos o a tres, desde el primer momento pudo salirse, sin complicaciones trascendidas, del atolladero».

«LA VOZ»

«Handamente, sinceramente, para la conciencia de todos los españoles, puede decirse de verdad que la crisis está resuelta y que, como parece indicar toda solución de problemas políticos, se entra en un camino llano con la deci-

sión, la fuerza y la fe precisas para acometer los problemas que hay planteados hoy en España? Hay que confiar que no».

«INFORMACIONES»

«El nuevo Gobierno ¿va a seguir su sistema de concesiones y renuncias ante los empresarios de la guerra social y sus sicarios? ¿Va a consentir, por ejemplo, en un pacto de la Precusa española chebiques? Pues entonces alirá la pena de gastar tiempo y tina en servir una expediente de antemano destinada al caso y, lo que es peor a porir a nuestra Patria daños que, gracia precipitación con que van mentos serán irreparables. Desmentor... en que no estamos en treguas de cortesia concederle... Porque el señor Latorre y dos de sus nuevos colaboradores y algunos de los antiguos tienen la nuestra, sentísimos tener que pa- no nos ahorran la ocasión y la necesidad, en cumplimiento de nues- tre deber y en servicio de España».

¿CALLOS UNGÜENTO MÁGICO

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MÁGICO** desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TODAS PARTES, 1,60 PTS.
FOR CORREO, 2 PESETAS

FARMACIA PUERTO
Plaza de San Indelfonso, 5.
MADRID

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos
Calle de Granada, 85 y 87
moderno. --- Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

De la Diputación

La sesión de ayer

A las doce y media de la mañana de ayer, se reunió la Comisión gestora, celebrando sesión.

Por ausencia del señor Guirado Román, presidió el vicepresidente señor Gálvez Gil.

Aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta de los siguientes asuntos que figuraban en el orden del día.

Escrito de don José Ramón Campoy, que quedó sobre la mesa, solicitando se le abone un crédito.

Se le reconoció el crédito.

—Oficio del señor Director de... En aboliciones benéficas, remitidas estadísticas del movimiento de acogidos.

Enterados.

—Distribución de fondos para el mes de Marzo.

—Escrito del señor González Basquiana, solicitando se le aumente el precio de suministro de carnes desde primera de marzo.

—Escrito a la inform de la Comisión de Beneficencia.

—Carta de la Cámara Oficial de Comercio, referente a la instalación del teléfono automático.

Enterados.

—Oficio del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas, sobre contratación del camino de Castro de Filabres.

Aprobado.

—Oficio del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas, manifestando que precede la aprobación del proyecto del camino de Castro al de Velesique.

De conformidad.

—Certificación del camino de Benizalón.

Igual acuerdo.

—Oficio del señor Alcalde de Cuevas, referente al camino de Alhancheta.

Aprobado.

—Expediente de subasta del camino de Ohaes.

Le fué adjudicada a don José López González en la cantidad de 105 740 pesetas.

—Declaración de responsabili-

dad del Ayuntamiento de Pechi-
na.
Pasó a informe de los letrados señores Esteva y Fernández Espliar.
—Expediente para la creación de la plaza de abogado asesor. Dióse lectura al informe del señor Secretario, proponiendo la creación de la plaza.
Se acordó la creación de la plaza, en sesión extraordinaria.
—Señalamiento de sesión extraordinaria.
Se señaló el día 15, donde se resolverán varios asuntos.
—Informe de las Comisiones de Vías y Obras y Beneficencia.
Se aprobaron
—Certificaciones de los caminos de Vicar, de Charcos L'jar a Alhancheta y de la Venta del Pamplero.
Aprobados.
Dióse cuenta de otros asuntos, entre ellos el de creación del Sarcatorio marítimo antituberculoso, acordándose que se perezne el Secretario para conocer los autos.
—Escrito de los vecinos de Olla de Castro solicitando la construcción del camino aprobado des de 1932.
El señor Fernández Espliar se ocupó del asunto, pidiendo la construcción del expresado camino, por ser urgente para la unión de los pueblos, acordándose así.
A propuesta del señor Fernández Espliar, se acordó abrir expediente para la jubilación del portero mayor señor Bernabeu.
Y se levantó la sesión.

Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

... FARMACIA ...

POR TELÉGRAFO

El conflicto de A B C y sus obreros

Madrid, 5

Se anuncia el paro en todos los periódicos

Han sido presentados los síndicos de huelga de Artes Gráficas, con objeto de que el viernes comience el paro en todos los periódicos de Madrid, excepto en «El Socialista» y «La Lucha».

Se extenderá el próximo día 12 al resto de la industria gráfica madrileña.

Se abstiene de cobrar los jornales adelantados

La Casa del Pueblo ha dado una disposición, ordenando a los obreros huelguistas de «A B C», en los que se les ordenaba que se abstuvieran de acudir a cobrar sus salarios hasta que las Juntas directivas de las diversas Sociedades se lo ordenaran.

En vista de estas instrucciones, los huelguistas no acudieron a cobrar los jornales adelantados.

Continúan las agresiones

Como las anteriores, en el día de ayer acudieron varias obreras para solicitar plaza en los talleres de «A B C». Grupos de huelguistas de dicho periódico que estaban en los alrededores agredieron en la calle de Padilla a algunas de las que habían ido a solicitar trabajo.

En vista de estas alteraciones, acudieron fuerzas del orden público, dispersando a los grupos, no sin antes dar varias cargas.

En la casa de socorro del distrito de Buenavista fueron curados gran número de heridos.

La Dirección general de Seguridad estableció un servicio de vigilancia para evitar que por la tarde se reprodujeran los incidentes.

Destruyen varios ejemplares de «La Nación»

Un grupo de desconocidos arrebató violentamente un paquete de «La Nación» a un vendedor, en la boca del «Metro» que da a la calle de Santa Eufemia, de los cuatro caminos.

Destruyendo los ejemplares se dieron a la fuga, no pudiendo ser detenido ninguno de los coaccionadores.

Se reúnen los huelguistas de «A B C».—El paro alcanzará a la «Gaceta»

El pasado domingo, a las diez y media de la noche, se reunieron en el teatro de la Casa del Pueblo, convocados por el Comité de huelga, los obreros huelguistas del relativo «A B C».

Se anunció la huelga general, por solidaridad, de todas las Artes Gráficas.

También se requerirá a las empresas periodísticas de alquiler para que expongan su criterio

en relación con el conflicto, surgiendo entre la Empresa y el personal de «A B C».

Se afirma que irá a la huelga la Agrupación Profesional de Periodistas.

Declárase ilegal la huelga de «Prensa Española»

El secretario del Jurado Mixto de Artes Gráficas ha dirigido al director-gerente de «Prensa Española» una comunicación en la que se da cuenta de la propuesta formulada por la representación patronal en el plano del día uno de marzo de 1934, convocado para intentar resolver el conflicto suscitado entre los obreros y la Empresa «Prensa Española», cuya proposición consta de dos partes: una referente a la legalidad de la cuestión planteada y otra sobre la rescisión de los contratos entre la Empresa y sus obreros.

Respecto de la primera parte, se afirma que no se han cumplido los trámites que señala el artículo 39 de la ley de Jurados Mixtos, ni lo indicado en la ley de Orden público para cuando una ciudad está sometida al estado de prevención, que afectan a la antelación con que ha de anunciarse el cese colectivo en el trabajo.

Con relación a la parte segunda, se expone que no cabe decidir porque nada dicen, respecto de ello, los artículos comprendidos en el título X de la citada ley de Jurados Mixtos, que prescriben el procedimiento especial a seguir en los conflictos del trabajo.

No hubo acuerdo entre el director de Trabajo y los obreros

Ayer, ante el resultado negativo del Jurado Mixto de Artes Gráficas, el Director general de Trabajo, señor Rúa, y el delegado provincial, presidieron una reunión que tuvo lugar en la Casa del Pueblo.

Después de escuchar las observaciones del señor Rúa y del delegado provincial, los representantes obreros mantuvieron sus puntos de vista que convalidaron en la readmisión total del personal

despedido en bloque por la empresa «A B C».

Se reafirmaron en su deseo de expulsión del obrero fascista que la empresa «A B C» ha introducido en aquellos talleres.

Pidió además la representación obrera el pago íntegro de los jornales que han dejado de percibir desde que abandonaron el trabajo.

El director general y el delegado provincial de trabajo acogieron el espíritu de las mismas, manifestando que lo hacían con claridad, prometiendo trasladarlas al ministro de la Gobernación.

Manifestaciones de la Federación Gráfica

Después de la reunión que ayer tuvieron los obreros huelguistas con las autoridades de trabajo, en la Casa del Pueblo, logramos conversar con algunos dirigentes de la Federación Gráfica Española.

Nos dijeron que esta organización, fundada por Pablo Iglesias es la más fuerte de España y que está decidida a poner el paro general en los periódicos madrileños si se accede a sus pretensiones. Cuentan según nos dijeron con los periodistas de Madrid que se encuentran asociados.

Se proponen declarar el paro general en los talleres de imprenta madrileños el día 12 de marzo, ha declarado, excepción de «El Socialista» y «La Lucha». Y también se irá al paro e incluso igualmente en todos los talleres de litografía y distintos ramos afectados por el Arte de Imprimir.

POR TELÉGRAFO

Homenaje al señor Lerroux

—0—

Madrid, 5.

El presidente pronuncia un importante discurso

En el Hotel Palace tuvo lugar ayer el acto anunciado como homenaje nacional al jefe del Gobierno y del partido radical, con motivo de haber cumplido don Alejandro Lerroux los setenta años de edad.

Desde mucho antes de la hora de empezar el banquete las dependencias del hotel estaban atestadas de numerosas personalidades del partido radical y de muchos elementos en el militante y también en otros partidos políticos.

Entre los asistentes al citado banquete, que seguramente pasaban de los dos mil, se encontraban numerosas señoras y representaciones de provincias, ex ministras radicales, jefes de organizaciones locales y casi la totalidad de la minoría parlamentaria del partido radical.

A los postres, el señor Lerroux, después de los brindis de rigor, se levantó a hablar entre la emoción incontrolada de todos los presentes. Su discurso, no muy extenso, pudo calificarse, sin duda, como

una de sus mejores oraciones de estos últimos tiempos.

Hecho el silencio, comenzó su discurso expresando la satisfacción que le producía ver congresados en torno a él con motivo de su cumpleaños a los elementos integrantes del partido que acudían.

Tras un breve bosquejo de sus esfuerzos en pro de la República y dijo que se sufre mucho en estos casos por las responsabilidades que supone la ocupación del Poder, pero que no hay que lamentarse porque en la experiencia política de los deslices de los pueblos, el mejor crisol es el crisol del dolor.

Vivo con la esperanza de que la política que yo represento ha de continuar granjeándose las simpatías de todos aquellos que sienten los dolores de la Patria. Tengo el honor de dirigir, desde hace muchos años, un partido. Desde hace poco, un Gobierno.

Para de manifestar las amarguras y las luchas encandiladas que supone el ejercicio del poder en las presentes circunstancias, y los brillantes párrafos que constituyen esta exposición, levanta en los comensales una serie de largas ovaciones y de vivas al jefe del Partido Radical.

Extendiose en otras consideraciones, especialmente las relacionadas con el orden social y terminó, entre grandes aplausos regando a todos sus oyentes que se pongan en plé como homenaje a la República acto de solidaridad y de adhesión inquebrantable.

Opiniones sobre el discurso del señor Lerroux

La opinión general recogida a última hora fuera de los medios afectos al partido radical, e incluso entre los elementos políticos divergentes que se agitan y viven fuera de los círculos oficiales, gira al rededor de la creencia de que a pesar de las buenas intenciones de concordia del señor Lerroux, ni el acto que se ha celebrado en su honor ni su discurso le podrá evitar el ataque de las derechas que, inevitablemente, se producirá en la Cámara al presentarse el martes con el nuevo Gobierno.

Predomina la creencia de que la próxima semana parlamentaria ha de ser movida y de que en ella el señor Lerroux habrá de sufrir rudos ataques y serle situación bastante difícil ante los grupos políticos que componen la Cámara y que no están a su lado, y hasta ante aquellos que si lo están pero de modo muy condicional.

En Alsodux (Almería)

Se vende o arrienda con o sin instalación completa para moler cerezo.

Motor aceite pesado
Marca "BATES"
B. H. P. 4044 Razón, Guillermo Rodríguez. Alsodux.

SE VENDEN
cuatro casas baratas en la plaza Razón, calle Real 38, Bodega del Patio.

Flor de Lis
Tintura muy practica y económica.
Tiñe rápidamente las cosas, las desaparecen las manchas de las cosas de droguerías y perfumerías. Es en casa del depositario.
Eugenio de Bustos
Droguería y Perfumería
Calle Granada 53 87 - Almería

JABON CREMACAO
su blancor, garantiza pureza; su perfume, flores blancas. Neutro, puro, ni ácidos ni alcalinos. Contiene manteca de cacao, alimentará su cutis.—De venta: ALMA CENES ESCAMEZ, Plaza de Viñas Pérez 2. ALMERIA.



INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Varias noticias

Madrid, 5

Cumpleaños del señor Lerroux

Con motivo de cumplir el señor Lerroux en el día de ayer, setenta años de edad, reinó extraordinario júbilo en el domicilio del mismo.

En la Presidencia se han recibido millares de cartas y telegramas, siendo incesante el desfile de diplomáticos, ministros, exministros y autoridades.

Más sobre el banquete ofrecido al presidente

En el vestibulo del Hotel Pallas se colocó un monumental ramo de violetas, claveles y ramas de naranjo, enviados de Catarroja, provincia de Valencia.

Cuando apareció la esposa del señor Lerroux, fué acogida con una ovación y nutridos aplausos.

Les acompañaron en la presidencia del banquete los señores Martínez Barrio, Alba y varios ministros y exministros.

En un discurso que pronunció, y como ampliación a lo ya telegrafado, expuso que pretendió ensanchar la política de tal modo, que todos los que pudieran convivir dentro de la República y de la órbita republicana, vinieran a colaborar en la patriótica tarea de salvar a aquella.

«Soy enemigo--agregó--de la lucha de clases y mi obligación es tender la mano a todos a quienes esperan entrar en la República. Ahora bien, chantaje, no; compra de conciencias, tampoco. Se trata de buscar la estabilidad de la República, procurándole apoyo en la derecha, izquierda y centro. En mi casa puede buscarse el ejemplo de ciudadanía.

Exhortó a prestar ayuda al Gobierno y dice que jamás entregará el poder a quienes previamente no reconozcan la República.

Se lamentó de los odios que se tienen ciertas personas que

podían ser útiles a la República.

Afirmó que sería tolerante con ellos, pero al que se salga de la ley; yo le veré subir impávido al Gólgota, aunque me lllore el corazón.

Desterramos los odios--terminó puesto que todos somos hermanos y procuremos atraer a quienes están lejos. El partido radical no podrá deshacerse, mientras no haya otros de derechas e izquierdas que consiluyan el instrumento de servicio a la Patria.

Vino de honor y una función de gala

A las seis de la tarde, en el Hotel Pallas, tuvo lugar un vino de honor dedicado por las mujeres radicales al señor Lerroux.

Desfilaron centenares de personas que le ovacionaron.

En el Teatro Español se celebró una función de gala que estuvo brillantísima.

Nuevo subsecretario de Gobernación

Ha sido nombrado subsecretario de Gobernación el actual gobernador don Eduardo Benzo, sustituyéndole don Javier Morata.

Dice el señor Estadella

El ministro de Trabajo, señor Estadella, confía en que se impondría el buen sentido en los conflictos sociales existentes en Madrid.

Manifestó que cree se venían a solucionar los problemas ajenos a los asuntos de trabajo.

Se sabe que llamará a un representante del periódico «ABC» para parlamentar en el conocido conflicto con esta empresa.

El conflicto de los camareros

El sindicato de camareros ha anunciado que desde el día 5, si no se les abonan los aumentos que solicitan, se lo cobrarán del importe de las consumiciones.

Manifestaciones del señor Marraco

El ministro de Hacienda se-

ñor Marraco, ha declarado que la prórroga de los presupuestos depende del criterio que predomine en la Comisión.

Rechazó que los catalanes le califiquen de antiestatutista, pues a lo único que se opone es a que una región acumule las concesiones, mientras otras no vayan obteniéndolas también.

De Provincias

Madrid, 5

Mitín de Falange Española

Valladolid. Se ha celebrado un mitín de Falange Española, hablando los señores Ruiz de Alda y Primo de Rivera.

Se dieron vitores al fascio y a la salida se produjeron algunas colisiones, efectuándose varios disparos.

Los guardias de asalto y la benemérita se vieron obligados a amedrentarlos haciendo una descarga al aire.

Resultaron siete heridos, dos de ellos graves.

Una de las víctimas presentaba balazos en el pecho, brazo y muslo derecho.

Más noticias de Barcelona

Madrid 5

La policía sorprende una reunión clandestina

Barcelona.-En la calle del Duque de la Victoria, un agente y dos alumnos de la Escuela de Policía, sorprendieron una reunión clandestina de la Sociedad fascista «Nos Ego», prevenida por el señor Albiñana.

La formaban cuarenta y cuatro individuos, incluso dos comandantes retirados, un capitán de ingenieros, un teniente y un oficial de Prisiones.

Todos estos individuos se resistieron a ser detenidos.

El señor Albiñana alegó su condición de diputado.

Como éste llegó a agredir a uno de los alumnos, se le tras-

ladó en un camión a la Comisaría, en unión de los demás compañeros.

El señor Albiñana volvió a insolentarse en dicho centro, siendo preciso arrebatarse la pistola.

El consejero de Gobernación dispuso que todos ingresaran en el calabozo, registrándoseles los domicilios.

DEPORTES

Futbol

Madrid, 5

Aquí los resultados de los partidos celebrados para el campeonato de la Liga entre los Clubs de primera categoría.

En Barcelona, el Español empató a dos tantos frente al Madrid.

En Bilbao, el Athletic de aquella capital venció al Racing de Santander por tres a uno.

En Oviedo, el titular ganó al Donostia por tres a dos.

No lograron ningún tanto en Valencia, el titular y el Arenas.

El Betis en su terreno venció a la mínima diferencia de un tanto al Barcelona F. C.

Los partidos jugados entre los equipos de segunda división, también en campeonato de Liga, dieron el siguiente resultado:

El Athletic de Madrid vence rotundamente en su campo al Deportivo Alavés por cinco a cero.

En Pamplona, el Osasuna en su campo ganó al Celta de Vigo por tres a uno.

En Irún el titular gana por dos a uno al Sporting.

El Sabadell, se apuntó cuatro tantos y dos el Sevilla.

En la Coruña el titular hizo dos tantos y uno al Murcia.

Los partidos celebrados entre los Clubs de la tercera división el resultado fue como sigue.

El Zaragoza F. C. venció al

Gimnástica de Valencia por cinco a cero.

En Valladolid, el titular marcó cinco y dos el Elche.

En Logroño, el titular y el Baracaldo empataron a un tanto.

Más noticias de provincias

Madrid, 5

Solemnes funerales

Málaga.—En la iglesia de San Juan se celebraron solemnes funerales por el alma del rey Alberto, de Bélgica, a los que asistieron las autoridades y representantes del Cuerpo consular.

Herido casual

Sevilla.—Anoche en la calle de Rioja, se encontraba un grupo de estudiantes, y uno de ellos sacó una pistola para que se la guardara otro compañero.

Este se negó a ello y cuando manipulaba con el arma se disparó y uno de los estudiantes llamado Rafael García Sain, resultó herido en el muslo derecho.

Los demás compañeros se dieron a la fuga.

Temporal de nieves

León.—Hoy quedó establecida la circulación de trenes por el puerto de Pajares.

Entre Busdongo y Navieillo cayeron cuatro grandes avalanchas de nieve, que arrastraron varios postes eléctricos.

Cierre de una fábrica

Alicante.—En San Vicente ha empezado la huelga en la fábrica de cementos.

En Elche persiste el conflicto y se teme se extienda a todos los ramos.

En Alcoy ha sido cerrada una fábrica.

El gobernador ha ordenado se concentren fuerzas de la guardia civil en evitación de posibles desórdenes.

Detención de maleantes

Sevilla.—La policía detuvo en la calle de las Agulias a tres conocidos extremistas, a los que se ocuparon sendas pistolas.

Parece que estos sujetos preparaban un atraco.

Reunión clandestina

Valencia.—La Guardia civil de Carlet sorprendió una reunión de 20 comunistas, a los cuales se les encontraron pistolas y folletos extremistas.

Todos ellos, con lo recogido,

pasaron a disposición del Tribunal de Urgencia.

Entierro de una víctima

Málaga.—Se ha verificado el entierro del industrial don Daniel Pérez Bermúdez, asesinado hace dos días.

El entierro constó de una verdadera manifestación de duelo.

Una Comisión de Industriales visitó al gobernador para protestar contra el crimen, cuyo autor está detenido.

Siguen los asaltos

Un grupo de 30 individuos asaltó a tienda de Manue Toussa y se levó géneros por valor de 30 pesetas.

Se sabe que la Benemérita ha detenido a un individuo, sobre el que se guarda gran reserva.

El despido de cuatro obreros origina un conflicto

Valencia.—Ha surgido un conflicto en los astilleros de la Unión de Levante, con motivo de haber sido despedidos cuatro obreros.

Inmediatamente se advirtió a los trabajadores que designa una Comisión, con objeto de estudiar la forma de resolver el incidente.

Huelga solucionada

Murcia.—Reina absoluta tranquilidad en la cuenca minera de Mazarrón, y los ochocientos obreros de esas minas se han reintegrado al trabajo.

Han sido detenidos Alfonso Vélez y José Hernández por haber enviado una información al periódico «Solidad obrera», falsando lo ocurrido en la huelga minera de Mazarrón.

El señor Albiñana, en libertad

Barcelona.—Después de declarar en el Juzgado, fué puesto en libertad el doctor Albiñana, negándose a salir mientras no lo hicieron sus compañeros.

Se descubre un complot

Málaga.—Se ha descubierto un complot socialista, deteniéndose a muchos individuos incluso al ex-diputado señor García Prieto.

Llegada del "Gallo"

Cádiz.—Ha desembarcado en este puerto el diestro Rafael el «Gallo», recibiendo una manifestación como de 2.000 personas que le llevó en hombros.

Declaró que ha ganado 15

mil ones y que cobrara en España por 20 corridas 50.000 duros.

Las fiestas de Semana Santa

Sevilla.—En la sesión municipal celebrada por el Ayuntamiento sevillano se acordó declarar festivos los días de Jueves y Viernes Santo, así como sacar a subasta las sillas que se colocan en la vía pública para presenciar el desfile de Cofradías.

La Cofradía de Panaderos ha acordado salir esta Semana Santa.

Más noticias

Madrid, 5

Sanciones del Tribunal de Urgencia

El Tribunal de Urgencia ha absuelto al presidente y secretario del Sindicato de Correos, multándoles en cien pesetas.

Se les pedía a cada uno un año de prisión.

Consejo de ministros

En Palacio, celebraron los ministros el Consejo, efectuando el señor Lerroux la presentación de los ministros.

El señor Saazar Alonso informó sobre cuestiones de orden público, siendo éste satisfactorio.

Dijo que la detención de Albiñana obedeció a haberle sorprendido en fraganti.

El señor Estadella dijo que los conflictos de la construcción y Artes gráficas obedecen al propósito sistemático de perturbación.

Sometió a estudio un anteproyecto, limitando los derechos de huelga y «oc-kout».

Se aprobó el tratado con Francia.

Nombróse una comisión negociadora para el tratado con Holanda.

Se aprobaron las líneas generales para establecer colonias penitenciarias en los campos de concentración de Balears y Canarias y facilitar la aplicación de la ley de vagos.

La huelga del ramo de la construcción

Aunque la totalidad de los obreros entraron en el trabajo, se practicó la huelga de brazos caídos en las obras donde no se les pagó la jornada de los sábados.

Los patronos excelsísimos con

vocaron urgentemente a una reunión.

El conflicto de Artes gráficas

Las gestiones oficiosas para conjurar la huelga de tipógrafos han sido infructuosas.

La Federación Gráfica ha publicado una nota, diciendo que se trata de un ataque a fondo para desprestigiar la República ante el extranjero.

Se sabe que el señor Estadella anunció que en caso de huelga no consentirá se publique periódico alguno, incautándose el Gobierno de las estaciones de radio para transmitir las noticias.

La regulación de las huelgas

Se sabe que el proyecto para regular los movimientos huelguísticos establece un plazo de treinta días para los servicios públicos y veinte para los restantes.

Toda huelga o «oc-kout» se someterá obligatoriamente a la conciliación.

Las sentencias que no se cumplan se castigarán con arreglo al Código.

En el preámbulo de dicho proyecto se hace constar que en los tres últimos años, las huelgas originaron pérdidas por valor de 231 millones.

En el Consejo de mañana se ultimarán el proyecto de referencia. Es posible que se le aplique la guillotina.

Estos debates retrasarán la discusión de los haberes del clero y la ley de términos municipales.

Una nota de los agrarios

El partido agrario ha publicado una nota diciendo que aunque se consideran representados por el señor Cid en el Gobierno, rehusarán altos cargos y Gobiernos civiles para evitar el desplazamiento de los radicales.

Nombramientos

Se ha firmado el nombramiento de varios coroneles a generales de brigada y para el cargo de vocal del Consejo de las Ordenes militares al general Riquelme en sustitución de señor Bermúdez de Castro.

Desórdenes estudiantiles

En el Instituto de Calderón de la Barca se produjeron varios desórdenes estudiantiles para impedir la celebración de un Consejo de disciplina.

PERPEN

Exposición Ferrera

Avenida de la República

Acaban de llegar los últimos modelos de los acreditados coches marca

“FIAT”

Ardita 13 H. P. y Balilla 8 H. P. / 508

Recambios y Accesorios

Agentes para Almería y su provincia:

CASA FERRERA

Capitán Galán, números 19 y 21.

Granja Avícola y Conejar del Pino

PAPIOL (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES

Prat leonada (Alta Selección)
Rhode Island (Variedad caoba)

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de reproductores seleccionados

El buen criterio del avicultor, debe basarse en las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobada no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

Polluelos seleccionados

(Desde 1.º de diciembre a 31 de abril).

Prat leonada: 18 Ptas. docena; 125 Ptas. 100 polluelos.

Rhode Island: 25 Ptas. docena; 180 Ptas. 100 polluelos.

GAZAPOS DE CUATRO MESES. 20 PTAS. EJEMPLAR

Otras especialidades: Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantía por la absoluta pureza de nuestros silmentos. — Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Para más detalles, solicite Catálogo, que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe.

Granja Avícola y Conejar del Pino. — PAPIOL: (Barcelona).

CONEJOS

Gigante de España, pardo
Gigante blanco Biscat

Conejos de inaudable doble utilidad por su carne sabrosa y su fibra elástica.

Huevos para incubar

(Éxito absolutamente garantizado).

Desde 15 noviembre a 31 enero: Prat leonada, 7 50 Ptas. docena
Rhode Island, 15 Ptas. docena

Desde 1.º de febrero a 31 mayo: Prat leonada, 6 50 docena.
Rhode Island, 12 Ptas. docena.



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Saldrá de Almería el día 22 de Abril de 1.934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
Florida Saldrá de Almería el día 22 de Mayo de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA: cluido impuestos.
De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 16 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA
Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor. Si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes sus consignatarios: **HIJOS DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.)** Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 MALAGA

HIPERACIGIL ANTES

PHELAN ANTIGASTRÁLOGO
gastroenterólogo eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedías, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, flatulencias, debilidad, estomacal, náuseas, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.
Almería, botica de Santo Domingo y Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9

Lea usted **La Crónica Mexicana**